





Edición de la noche.

CAPILLA PÚBLICA

La hubo hoy en Palacio con motivo de la festividad de la Encarnación del Hijo de Dios y de la Anunciación de Nuestra Señora.

Ha sido la primera capilla de 1897 y no se celebraba hacia años. A las once de la mañana salió el cortejo de la saleta para la iglesia, con el ceremonial de costumbre.

La expedición imperial que había salido recientemente de Marrakesh, enviada por el emperador con dirección a Sus, ha sido sorprendida por los rebeldes, según noticias fidedignas que acaban de recibirse.

Los insurrectos, que estaban apostados en grandes núcleos esperando el paso de las tropas del sultán, coparon la expedición, pasando a cuchillo a todo el contingente.

Sólo algunos soldados pudieron salvarse, refugiándose en Tarudant. Al dar noticia en este punto de lo ocurrido, el gobernador puso en pie de guerra toda la kabilia.

Se libró un combate sangriento, en el que resultaron vencedoras las fuerzas leales, y tuvieron los rebeldes 800 muertos.

Luego se hicieron muchísimas prisiones. El gobernador de Tarudant envió a Marrakesh 80 cabezas de los insurrectos.

al emperador, solicitando la destitución del gobernador de Benisicar. Es seguro que el sultán no atenderá esta petición.

En Casablanca, D. José María Álvarez de Aros.

En Pamplona, fray Camilo de Cirauqui. En San Sebastián la señorita doña Juana Camio y Beraza.

En Moral de Calatrava D. Francisco Guzmán. En Valencia la señorita doña María Casañas Galiana y D. Luis Moreno y Tío.

En Castellón D. Francisco Martí. En Vigo Sor Margarita Padín González. En Puebla de Trives doña Asola Pérez de Santa María.

En Logro D. Elijodoro Murga y Razabal. En Córdoba D. Rafael Montijano y Martín.

UN BUEN RASGO. Los 80 soldados procedentes de Cuba llegados el lunes en el mixto de Andalucía, refieren el siguiente episodio:

Parece ser que en el mismo tren de los expedicionarios enfermos, venían dos coches celulares ocupados por deportados cubanos, y que al llegar a la estación de Alcázar, donde el tren se detiene algunos momentos, nuestros valientes soldados, esos que vienen con brazos de menos, llenos de cicatrices, y manifestando en sus semblantes grandes sufrimientos, se acercaron por curiosidad a los vagones de los deportados, y al escuchar de aquéllos quejas por la incomodidad con que hacían el viaje, y lamentos sobre su desgraciada suerte, y ofrecieron agua, café, leche y tabaco, y hasta hubo alguno que puso a disposición de aquéllos sus escasos recursos metálicos, oyéndose frases tan hermosas como éstas:

«Una cosa es que nos hayamos batido en la guerra, como enemigos que somos, y otra que os tratemos como hermanos hoy que os encontráis en tan triste situación.»

Nuestro querido amigo el director de El Correo, Sr. Ferreras, se encuentra enfermo. Como la fiebre era muy alta, los médicos, reunidos en junta, consideraban el caso de bastante gravedad; pero, según nuestras noticias, anoche se ha iniciado, por fortuna, una ligera mejoría en el paciente, a quien de todas veras deseamos un pronto total restablecimiento.

El señor duque de Terranova ha entregado, como testamento de S. A. R. la señora infanta duquesa viuda de Montpensier, al señor nuncio de Su Santidad en esta corte, un cheque por valor de 5.000 liras como limosna de una misa que el Santo Padre se dignará celebrar en sufragio del alma de dicha señora infanta.

Ayer tarde se verificó el entierro de la madre de nuestro querido amigo D. Jacinto Octavio Picón. El acto ha sido una prueba evidente de las muchas y legítimas simpatías que la familia del insigne escritor y novelista cuenta en Madrid.

El féretro fué bajado a hombros por los Sres. Lhardy, Rosell, Lara y Cepeda, y colocado en el coche estufa, en el que también fueron instaladas varias coronas, en cuyas cintas leíanse varias dedicatorias del hijo y nietos de la finada, y de los Sres. Manrique de Lara, Irujo Barroeta, Lacasa, Roi, Luceño y Beruete.

El duelo lo presidían los Sres. Azócarate, Alvarez Capra (D. L.), Lacasa y Cepeda. El cortejo, que era muy numeroso, acompañó el cadáver hasta el cementerio de la sacramental de Santa María, donde recibieron cristiana sepultura los restos mortales de tan distinguida dama.

Ha llegado a esta corte, procedente de San Sebastián, nuestro querido amigo don Eusebio Blasco. Según tenemos entendido no se reformarán las condiciones señaladas en la real orden circular sobre el concurso de recluta voluntaria que expiró ayer.

Sólo se esclarecerán algunos artículos de la misma, cuya aclaración había sido solicitada por varios postores. Según habíamos anunciado, ayer tarde se han reunido los generales jefes de sección del ministerio de la Guerra, con asis-

Los buques de las seis potencias (Rusia, Alemania, Austria-Hungría, Italia, Francia y Gran Bretaña), así como los de las naciones neutrales, podrán entrar en los puertos ocupados y desembarcar en ellos las mercancías siempre que no vayan destinadas a las tropas griegas ó al interior de la isla. Estos buques podrán ser registrados por la flota internacional.

HAN FALLECIDO: En Barcelona doña Antonia Reynés y Reynés y el niño Gabriel Lluch y Soler. En Casablanca, D. José María Álvarez de Aros.

En Pamplona, fray Camilo de Cirauqui. En San Sebastián la señorita doña Juana Camio y Beraza.

En Moral de Calatrava D. Francisco Guzmán. En Valencia la señorita doña María Casañas Galiana y D. Luis Moreno y Tío.

En Castellón D. Francisco Martí. En Vigo Sor Margarita Padín González. En Puebla de Trives doña Asola Pérez de Santa María.

En Logro D. Elijodoro Murga y Razabal. En Córdoba D. Rafael Montijano y Martín.

La ex princesa de Caramán Chimay ha ofrecido a la esposa de Rigo 20.000 francos para que renuncie a la demanda por adulterio.

La señora de Rigo ha rechazado el ofrecimiento. La ex princesa de Caramán Chimay marchará pronto a Berlín, donde está contratada para exhibirse en un concierto, en actitudes plásticas.

Ha fallecido en Barcelona el mariscal de campo de artillería de la armada, don Enrique Barrié.

Los veinticinco hombres de infantería de marina que deben escoltar a los deportados hasta Fernando Pó, han salido hoy de Ferrol para Cádiz.

El viernes 26, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar en el Ateneo de Madrid una velada musical, en la que tomarán parte la señorita Torregrosa, y los señores Fernández Bordas, Mireki, Sancho y Lestua.

El programa se anunciará oportunamente. El día 28 del actual empezará a publicarse en Madrid un semanario festivo, literario e ilustrado, con el título de Don Joaquín.

Por el doble motivo de hallarse indispuerto y de tener que regresar en breve a Madrid, se ha suspendido en Córdoba el gran banquete con que se proponían agasajar a nuestro querido amigo el insigne poeta Antonio Griño, los numerosos admiradores que tiene en aquella ciudad.

El centenario de Guillermo I en Madrid. La colonia alemana en Madrid, que se compone de unas 100 familias, ha celebrado el centenario del difunto emperador Guillermo I con una serie de festejos a cual más brillantes.

El domingo pasado se verificó en la nueva capilla protestante alemana, situada en la calle de Ventura de la Vega, núm. 14, una solemne función religiosa, a la que asistieron gran número de individuos de la expatriada colonia, el conde Arco von Jocklin, el secretario de la embajada y los agregados militares de la misma en uniforme de gala.

El pastor Fliedner, en su predicación, trazó en grandes rasgos el trascendental papel reservado por la Providencia al primer soberano del joven imperio germánico, las tribulaciones por que pasara en los tiempos napoleónicos la Alemania dividida y arruinada, y por fin, la prosperidad y el poderío, que fueron los frutos de la victoria del 70.

Luego añadió: «Roguemus a Dios para que la generación futura continúe la obra de los antepasados, roguemus a Dios por nuestro actual emperador, rogemos también por la reina regente de España, el rey Alfonso XIII y en general por toda la noble y hospitalaria nación española, en cuyo seno vivimos.»

El lunes, a las tres de la tarde, hubo una fiesta conmemorativa en la nueva escuela alemana, situada en el número 53 de la Carrera de San Jerónimo. El magnífico patio estaba adornado con banderas alemanas y españolas.

Varios niños de la escuela recitaron poesías y cantaron himnos delante del coronado busto del viejo emperador. Luego el presidente de la junta escolar pronunció un patriótico discurso, que fué contestado por los atronadores hoch (vivas) de la numerosa concurrencia.

Por la noche, gran saqueo en la embajada alemana, donde se reunió lo más selecto de la colonia. En ausencia del señor de Radowich, que se encuentra actualmente en Berlín, su distinguida esposa hizo, con el exquisito gusto que la caracteriza, los honores de la casa.

El martes, un gran festinhommes (reunión familiar) en el local de la sociedad Germania, puso digno remate a las festividades.—V. B.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. COMEDIA. Con el título de Botones de fuego se estrenó anoche, en el teatro de la calle del Príncipe, un juguete cómico, en dos cuadros y en verso.

Reducido a más cortas dimensiones y limitado a aprovechar la única situación verdaderamente cómica, a que el asunto se presta, mucho hubiese ganado el juguete, el público que río de buena gana con algunos chistes, no se hubiese mostrado un poco impacientemente en el último tercio de la representación, y el autor, cuyo nombre no llegamos a conocer, hubiera acaso alcanzado los honores del proscenio.

Estos fueron sólo para los actores encargados de la interpretación de la obra, y en realidad sacaron ésta a flote, principalmente el Sr. Balaguer, que con su indiscutible talento cómico dió gran relieve a tres tipos distintos, y la señorita Nieves Suárez, que con muchísima gracia hizo una nerviosa terrible.

El Sr. Ponzano y la señorita Arévalo, contribuyeron al buen conato y en unión de los anteriores fueron llamados dos veces a escena al final del juguete.—R. B.

ROMEA. Con el título de El buen gusto, modas, estrenó anoche en el antiguo teatro de la Infanta, una zarzuela en un acto, original de los Sres. Muñoz y Rodríguez Escacena, con música del maestro Corvino.

La obra abunda en chistes de buena ley y tiene varias situaciones altamente cómicas que fueron celebradas por el auditorio. De la partitura se repitieron tres números, siendo al final de la obra proclamados los nombres de los autores.

La interpretación que obtuvo la zarzuela fué muy esmerada, habiéndose distinguido especialmente las señoritas Calvo y Llanos, señora Mejía y los Sres. Palmada, Barrayco, Serrano, Soler y Jerz.

Esta noche, en la segunda sección, debutará en el teatro de la Zarzuela, la titulada, Colegio de señoritas, la aplandida triple señorita López, que ha sido contratada por la empresa de aquel favorecido teatro.

Mañana viernes se celebrará en el teatro de la Princesa una función organizada por el seminario de San Juan de Palacio, D. Pedro Mejía, a beneficio de los obreros pobres del mismo distrito. En esta función se ha prestado a tomar parte desinteresadamente el aplandido cuadro artístico del Fomento de las Artes, dirigido por don Ramiro Pérez Liqueño, que pondrá en escena el magnífico drama de D. José Echegaray titulado Mariana, cuyo desempeño está a cargo de la señora Mesa, señoritas Bermejo, Elorz, García Catalá y los Sres. Liqueño, Rodríguez, Miras, Jiménez, Méndez y Gazapo.

Integrar por los preparativos y por el número de localidades pedidas, la función será una verdadera solemnidad.

Ayer, segundo día que se han recibido encargos para abono en la contaduría del

teatro del Príncipe Alfonso, han sido citados todos los palcos a turno primero, quedando en cuenta que hasta hoy no se publica la lista oficial de la compañía, pues primavera será brillante y las representaciones de ópera estarán concurrencias.

En Logroño se habrá ayer estrenado la comedia en un acto y en verso Amor al otro provincia y antiguo compañero nuestro en la prensa D. Mariano Guillén.

El simpático y distinguido actor Baiz de Arana ha tenido la feliz idea de publicar para su beneficio un periódico que se titula El Beneficio, y que desde anoche circula.

El Beneficio se publicará una vez al año y con el propio motivo que ahora. El primer número, y Dios le conceda muchos, es muy notable, como hecho por nuestros más distinguidos e ingeniosos escritores, que a beneficio de Arana se ha convertido en redactores de El Beneficio. Para muestra, véase el reclamo de Simón Delgado:

EN EL MEETING. «Oheros que es gastáis en la taberna está todo el jornal de la semana! ¡Queréis lograr la salvación eterna? ¡Id a ver la función de Ruiz de Arana!»

El sábado 27 se verificará en el teatro Lara el estreno del juguete cómico en un acto y en prosa, original de dos aplandidos autores, titulado Los conejos.

Restablecida ya de su indisposición doña Josefina Alvarez, volverá a representar el sábado en el teatro de la Comedia la extraordinariamente aplandida obra en tres actos El Angelus, a beneficio de dicha artista, estrenándose el diálogo, original y en verso, La mujer del Tremendo.

El domingo por la tarde se pondrá a escena la tan aplandida comedia en tres actos Los ganos del Capitán. Se despachan billetes en contaduría.

En el teatro Ruzafa, de Valencia, y traducido por Melitón González, se ha estrenado con buen éxito un sainete del Sr. Guimerá, titulado La Basilla.

En el teatro Calderón, de Valladolid, ha inaugurado sus tareas una gran compañía de ópera bajo la dirección del distinguido maestro Sr. Urrutia, en la que figuran artistas tan notables como las primeras tiple señoritas de Lerma, Fons y García, el tenor Simonetti y otros.

Por indisposición de la señorita Lerma se cantó la primera noche la hermosa partitura de Bizet, Carmen en vez de Los Hugonotes.

En Carmen obtuvieron grandes aplausos la protagonista, desempeñada con gran primor por Fidela Gardeta, el tenor Simonetti y el barítono Sr. García Prieto.

El maestro Urrutia fué llamado a escena varias veces por la perfección con que dirigió toda la partitura.

En el Salón Cervantes se verificó anoche la función de convite anunciada por la sociedad La Unión.

El teatro estaba completamente lleno. Las obras representadas fueron La esposa de Lanusa, En plena luna de miel, Matar en honduras y La zarzuela y Frascuelo.

Tomaron parte las señoritas Esteban, Aguilar, Gallego y Sánchez, y los señores Angulo, Gómez, Collado, Moreno, Romero Martín, Moraleda, Bravo, Urrutia y Ribchart.

Especial mención merecen la señorita Esteban, que es de la madera de artistas recibiendo nutridos y ruidosos aplausos haciéndose repetir varios números de música, y la señorita Aguilar, que también tuvo muy bien los Sres. Angulo y Gómez (D. Joaquín), que hicieron reír grandemente al auditorio.

Todo el público salió satisfecho, deseando se repita tan agradable velada.

NOTICIAS DE MARINA

S. M. la reina firmó ayer los ascensos reglamentarios que anunciamos. El nombramiento de D. Arturo Garín para Director de la Escuela Naval Flotante, el decreto aprobando el reglamento para evitar abordajes en la mar, y la concesión de la gran Cruz del Mérito Naval al ministro de Santo Domingo, D. José Ladislao Escoriza.

La corbeta Nautilus ha salido del Ferrol con rumbo al Oeste. El vapor Jativa ha conducido a Génova dos oficiales, un contramaestre y 42 individuos de marinería con destino al acorazado Cristóbal Colón.

El vapor Montevideo, que conduce tropas a Filipinas, ha fundeado sin novedad en el puerto de Barcelona.

NOTICIAS DE MARRUECOS

Telegrafían de Tánger a El Liberal que se nota movimiento extraordinario en la frontera argelina. La kabilia de Angad se ha levantado en armas contra el gobernador Ujja, colocándose en resuelta actitud de protesta contra la conducta de dicha autoridad.

El disgusto de la kabilia de Angad obedece a que el citado gobernador prendió a un kaid muy querido entre esa gente, y le envió a Tánger para ser trasladado desde aquí a Marrakesh.

Ha habido algunos combates, resultando bajas de los dos bandos. Algunas kabilas fronterizas a Melilla se han dirigido, por medio de una instancia,

La Exposición de Bellas Artes. La Gaceta ha publicado una real orden del ministerio de Fomento fijando el plazo del 26 de abril al 5 de mayo próximo, para la presentación de obras con destino a la Exposición de Bellas Artes, que se ha de verificar en esta corte en el año actual.

La votación del jurado se verificará el día 7 de mayo, de dos a seis de la tarde, y su constitución al día siguiente.

El jurado examinará las obras para su admisión del 8 al 11, y la colocación de las obras admitidas se verificará del 12 al 21.

AVISO AL COMERCIO. La sección de política de Europa del ministerio de Estado publica en la Gaceta el siguiente aviso para conocimiento del comercio y de las personas a quienes pudiera interesar:

«El día 21 del actual, a las ocho de la mañana, ha comenzado el bloqueo de la isla de Creta, proclamado por las potencias, en los límites comprendidos entre los 26° 24' y 26° 30' de longitud Este, meridiano de Greenwich, y los 35° 48' y 34° 45' de latitud Norte.

Este bloqueo es general para todos los buques bajo pabellón griego.

«La criatura, una niña muy tierna, en páfiales, inocente de la falta de los demás, queda sola en el mundo, sin sostén, sin otra asistencia que la caridad pública ó la generosidad de aquella a quien su padre la había confiado a expirar.

«Ese padre era el nuestro! «Esa niña era nuestra hermana! «Vas a saber cual ha sido la suerte de esa desgraciada.

«Después de algunos años pasados en el fondo de una campiña desconocida, fué encerrado en una sombría mansión, en donde jamás recibió la visita de un amigo ni de un protector.

«A los diez y ocho años la dieron cuatro mil miserables francos arrojándola de allí.

«Buscó lecciones, trabajo, una situación que la permitiese subsistir: luchó, en fin.

«El desaliento no tardó en llegar.

«Y después del desaliento, la desesperación.

«Entonces quiso morir.

«Un vecino la salvó de la muerte que ella había buscado. Aceptó la mano de su salvador como había aceptado el carbón que estuvo a punto de curarla de sus miserias.

«Después, un día la fatalidad la puso en presencia de un hombre de la alta sociedad, cuyo corazón estaba libre.

«Ella le agradó.

«Su belleza ejerció sobre aquel hombre e irresistible poder del ideal que se ha soñado muchos años sin encontrarlo.

«No me quedo, qué va a ser de mí? «Reducido a aborrecer a mi madre, obligado a huir de lo que adoro. Me pregunto a qué extremo puedo verme reducido.

«En todo lo que me rodea, no queda más que tú, mi muy querida Fernanda, que yo pueda estimar, y en quien tenga toda mi confianza.

«Así es que, por lo que pueda suceder, acabo de redactar un testamento de algunas líneas.

«Lo encontrarás en casa de nuestro amigo y consejero señor Dubreuil, a quien se lo he remitido.

«He aquí lo que harás de mi fortuna.

«Entregarás cien mil francos a una honrada y digna mujer, la señora Firmin, comadróna, calle de Richelieu, cerca de la plaza Louvois.

«Señalarás una pensión, esto lo dejo a tu prudencia, a aquellas de mis gentes que no conserves a tu servicio.

«Darás a Elena Noel, si me sobrevive, una renta vitalicia de sesenta mil francos.

«Te ruego que la trates como a una hermana.

«Del resto de mi fortuna dispondrás como le la tuya propia.

«Me confío a tu corazón y tu buen juicio, que es superior a tu edad.

«Esa fortuna te pertenecerá aun en ausencia de ese testamento que he escrito, para darte una nueva prueba de mi inalterable ternura y demostrarte que cualquiera que sea mi resolución, la tomaré con frialdad y en posesión de toda mi razón.

«Piensa en mí, querida hermana, haz el bien y se tan feliz como mereces.

«Tu hermano, «GABRIEL DE CORBIERE.»

Cuando acababa la carta oyó el ruido de un coche que se paraba a la puerta.

Miró el reloj. Eran las siete y media. Elena debía esperarle con impaciencia.

Casi en seguida entró su ayuda de cámara. «¿Y bien?—preguntó el conde.

«Está hecho, señor.

«¿Estaba en casa el Sr. Dubreuil? «Sí, señor conde.

«¿Qué ha dicho? «El Sr. Dubreuil pareció muy admirado al leer la carta del señor conde; no dijo más que dos palabras: «Está bien.» «¿Marcha el señor conde? «Al instante.

«¿No se viste el señor conde? «Sí.

El ayuda de cámara pasó al dormitorio de su amo para preparar lo necesario.

Mientras se ocupaba de su tarea se rascaba la nuca diciendo: «¿Qué es lo que quiere decir todo esto? El conde, entre tanto, metía la carta en un sobre que lacró, con tanto cuidado como su testamento.

Puso la dirección. Señorita Fernanda de Corbiere.



TELEGRAMAS DE NUESTROS CORRESPONSALES

EXTRANJEROS

La ceremonia se verificará en Reus las semanas próximas.—Figuerola. LANCE SOBRE UN LANCE. Barcelona 25, 12.10 m. La Publicidad inserta el acta suscrita por los padrinos del lance concertado entre el capitán de caballería Sr. Mercader y el americano Sr. Pizarro.

El «León XIII». Singapur 24. Ayer martes salió de este puerto para el Malí el vapor correo León XIII, de la Compañía Trasatlántica.—Fabra. Lord Salisbury. Londres 24. El primer ministro, marqués de Salisbury, ha salido de esta capital con dirección a Niza.—Fabra. Elecciones italianas. Roma 24. Calculando los resultados probables de los actuales empates y los datos fijos concedidos ya, puede adelantarse que en la nueva Cámara habrá 333 diputados ministeriales, 147 opositoristas y 27 de insegura filiación.—Fabra. El emperador y el parlamento. Berlín 24. A juzgar por lo que dice hoy el Tagblatt, el emperador tiene el propósito de aceptar la política de su abuelo contra el parlamento, cuando éste le negaba los créditos necesarios para la guerra, antes de la campaña de 1866 entre Austria y Prusia.

Agurios de paz. Montevideo 24. El ministro sufrirá una modificación que se espera contribuya a restablecer la calma en la república del Uruguay.—Fabra. La reina de Madagascar. Port Louis 24. Según las últimas noticias recibidas de Madagascar, el destierro de la reina Ranavalona I, que motivó la revolución de los señores, ha sido levantado por haberse reconocido una conspiración contra la vida del jefe de la familia, Sr. Gallieni. Las pesquisas practicadas en Palacio originaron el descubrimiento de gran cantidad de documentos secretos de alta importancia política y una suma de 700.000 francos. Indicase la inminencia de nuevas prisiones de personas muy significadas en aquella región y poco conformes con la dominación de Francia.—Fabra. Elecciones austríacas. Viena 24. Han terminado las elecciones para el Reichsrath. De 425 candidatos elegidos 120, por lo menos, son de oposición declarada, entre ellos 60 teólogos y 44 socialistas.—Fabra. Lo de Panamá. París 24. Se habla mucho de la cuestión de Panamá. Los periódicos dan cuenta de la declaración hecha por el Sr. Isaac, senador por la Guadalupe, quien protestó de su inocencia, declarando que nunca había tenido relaciones de ningún género con Artón.

Artón reconoció la exactitud de las palabras del Sr. Isaac. Ahora se busca a éste supuesto intermediario. El juez que entiende en la causa guarda la mayor reserva. Sin embargo, ha podido tratarse que están ya preparados los supuestos dirigidos a la Cámara para proponer a algunos de sus individuos. Se han operado registros en las oficinas de la Sociedad del Panamá, y se supone que se han encontrado algunos documentos importantes.—Fabra. Valores en Bolsa. París 25. Apertura de la Bolsa de hoy. Exterior español, 69-81 y 69-75. 8 por 100 francés, 102-50. Londres 25. Exterior español, 69-00.—Fabra. Maniobras militares. Viena 25. Las grandes maniobras militares del príncipe otomano prometen tener excepcional importancia. Tomarán parte en ellas dos cuerpos del ejército austriaco y asistirá el emperador Alejandro José, el emperador Guillermo de Alemania y los reyes de Sajonia, Servia y Rumania. Es posible que los dos emperadores, desprovistos de las maniobras, visiten a Budapesth. Contra filibusteros. Washington 25. Los periódicos confirman hoy que el gobierno norteamericano ha dado severísimas ordenes a todas las autoridades a fin de que supriman las expediciones filibusteras destinadas a las costas de Cuba.—Fabra. Principio enfermo. Argel 25. El príncipe heredero de Rusia llegó a este puerto el día 18, a bordo de su yate, y notoriamente en la enfermedad que sufre.—Fabra.

NACIONALES. Visita del general Augusti. Bilbao 24, 1.30 t. Después de haber visitado varias fábricas de la zona minera de las obras del primer y segundo de las dependencias militares, ha ido para Santander el general Augusti. Respecto al movimiento carlista ha manifestado no creer en la posibilidad de un levantamiento, carece de fuerzas para luchar y únicamente en caso de lanzarse al campo del ejército, en caso de graves disturbios, se existiría organización militar carlista. El país hallase tranquilo.—Mencheta. Noticias de Barcelona. Barcelona 25, 12.10 m. El vapor correo Menéndez ha salido de la escuadra surta en Mahón. El gobernador ha negado la autorización necesaria para que los federales para salir oficialmente en la visita de los católicos en el casino.

MANIOBRAS MILITARES. La brigada que salió de Madrid a maniobras militares, al mando del general Viza, con los regimientos de Cuenca y Covadonga, y las fuerzas de artillería y caballería, llegó a San Fernando el martes, descansando en la villa de las Torres, cerca de Camilleja, donde practicó ejercicios de campaña. En San Fernando, que fué sitio real y principio de siglo, el servicio nocturno de avanzadas se verificó como en tiempo de guerra, ocupando los puntos más importantes de defensa. A pesar del calor estival la salud de las tropas es excelente. La guarnición de Alcalá de Henares dió un banquete a la oficialidad de los batallones de infantería y escuadrón expedicionarios, y el Ayuntamiento de la histórica ciudad donde nació el autor inmortal del Quijote y

donde descansan Ximénez de Cisneros, lo hecho a la tropa un obsequio en metálico y ofreció un baile para solemnizar la llegada de las fuerzas. En los pueblos ha sido recibida la brigada con las mayores pruebas de afecto y se les ha pensado muchos agasajos. Hoy ha salido con dirección a Campo Real, Loeches y Arganda. Nos parece excelente el pensamiento iniciado por el capitán general de que las tropas de la guarnición se consagren a maniobras de campaña dentro del distrito. El soldado se acostumbra a las expediciones militares, y la oficialidad encuentra en la práctica el complemento de la teoría para el estudio del arte de la guerra. concurso a las plazas de escribiente vacante en la secretaría del Senado, se verificarán el lunes 29 del corriente, a las tres de la tarde, conforme a lo dispuesto en el artículo 1.º de las establecidas para este concurso. Lo que, por acuerdo del tribunal de exámenes, se pone en conocimiento de los interesados, a fin de que los aspirantes aprobados en el segundo ejercicio puedan concurrir a dicho acto. LA NOVILLADA. Prometía mucho, pero no pasó de las promesas, porque ni los toros del duque dieron juego, ni los espadas, excepción hecha de Dominguito, realizaron primeros. El paseo hicieron solo Dominguito y Bombita, pues Guerrero llegó tarde, cuando acababan de dar suelta al primer toro, por lo cual fué llamado a la presidencia y multado por su falta de atención. Tampoco la charanga del Hospicio estaba en su puesto, encargándose el público de obsequiar con murga de pitos a las cuadrillas. El ganado solo dió que el primer toro fué el único que tenía la bravura y nobleza propias de esta en un tiempo famosa ganadería; los demás huidos y mansos. Dominguito, en cada corrida que torea, se le nota adelantado, habiendo corrido hoy su capital defecto al torar de muleta. Hoy se le vé que alarga los brazos y recoge los toros. A su primero le dió una brega notable, parando mucho los pies y entrando a matar con valentía lo mismo en el pinchazo que en la estocada. Fué la mejor faena de la tarde. Guerrero, se ha mostrado valiente, pero es muy atropellado. A la hora de matar no acertó a poder, pero que Dominguito hizo, en el tercer toro, al picador Montalvo, que había caído al descubierto. Con las habas caídas—pues los matadores parearon al último—se distinguió Bombita, que prendió los palillos en todo el alto del morrillo, entrando al sesgo, consintiendo con mucho valor y arte. Guerrero pidió las cortas, y sólo clavó medio par, y Dominguito entró también al sesgo con valor, pero le resultó el par muy corto. Melones y el Moreno fueron de los pocos picadores que oyeron palmas. El Torero de Madrid se ganó una ovación en los dos pares que al cuarto puso al cuarto, por la valentía y por el arte que el muchacho demostró tener. También clavaron buenos pares Mazzantini, Malaver, el Bolo, Baena y Morenito de Sevilla. Se arastraron cinco caballos. La entrada muy buena; la tarde de junio; la presidencia algo tardía, y la fiesta en general muy pesada.

EN LA CAPITANÍA GENERAL. A las tres de la tarde de hoy, con las formalidades de costumbre y ante todos los generales, jefes y oficiales de cuerpos e institutos de esta guarnición frances de servicio, se ha posesionado de la capitania general de Castilla la Nueva y Extremadura, el teniente general D. Antonio Dabán. En el momento de entregarse el mando el ilustre general señor marqués de Estella y darle posesión de tan importante cargo, llegó a la capitania general la noticia de la toma de Imus, suceso tan grato, que aprovechó el general Primo de Rivera para enviar un entusiasta aplauso a aquel glorioso ejército y a sus invictos caudillos. Concluyó su breve discurso el señor marqués de Estella, poniendo de relieve los grandes méritos que brillantaban la historia militar de un digno sucesor el general Dabán, y los grandes servicios que en todas ocasiones había prestado a las instituciones y a la patria. El general Dabán, en sencillas y elocuentes palabras dió las gracias a su antecesor por las frases de afecto y elogio que le había tributado, y deseándole muchos triunfos y un feliz y difícil cargo que el gobierno de S. M. le ha confiado. Hizo presente a la guarnición los propósitos que le animaban de mostrarse celoso mantenedor de la disciplina y de la ordenanza, y a la vez la seguridad que tenía de que tan distinguidos generales, jefes y oficiales, así como todas las fuerzas de esta Capitania general, cooperarían a sostener siempre el indiscutible prestigio del ejército español. Aludición del marqués de Estella. En la orden general de la plaza de hoy ha publicado el general Primo de Rivera la siguiente aludición: «En breve dejaré el mando de este cuerpo de ejército, cumpliendo, como soldado, los órdenes del gobierno de S. M., que lo creo útiles mis servicios en el archipiélago filipino. «Considero un deber en este momento dejar consignada la profunda pena que me causa separarme de tropas que tantas pruebas están dando de disciplina y amor al servicio, y el sentimiento que me produce el motivo que ha originado mi nuevo destino: la enfermedad de un ilustre general y amigo que con tanta pericia como fortuna condujo a nuestros compañeros a la victoria. «Que Dios me dé igual acierto para bien de la Patria y del que ansia saludaros pronto con gloria, pues a otra cosa no puede ya aspirar vuestro general, Fernando Primo de Rivera.»

Puntilla. ECOS POLÍTICOS. Sigue algún colega atribuyendo al señor Romero Robledo, con referencia a conversaciones de amigos, opiniones que no sustentaba y que no es exacto que éstos propalen. El Sr. Romero Robledo ha definido recientemente en nuestras columnas con toda claridad su situación política y sin ambages ni rodeos ha expresado lo que siente y lo que piensa, y cuando con posterioridad han solicitado de él nuevas declaraciones ha dado como respuesta que mantiene en todas sus partes lo que dijo LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, pues no ha modificado su criterio. Además no es el Sr. Romero Robledo político que necesite de terceras personas para que la opinión y el país conozcan su modo de pensar, no busca medios indirectos para expresar sus juicios. Para formularlos no han de faltar al señor Romero Robledo, en defecto de la tribuna parlamentaria, órganos de publicidad que debidamente autorizados se encarguen clara y sinceramente de consignarlos en sus columnas. Por consiguiente la nueva actitud en que se pretende colocar al elocuente ex ministro de la Gobernación no reconoce otro fundamento que habilidades de aquellos a quienes interesa fomentar discordias e inventar disidencias. Una lista de gobernadores civiles que el partido liberal tiene en cartera y que publicó El Diluvio, de Barcelona, ha resultado un canard en toda regla. Como tal lo consideramos desde un principio y no juzgamos pertinente el reproducir la tal lista, cuyo autor no ha hecho otra cosa que prolongar en plena Cuaustra las carnestolendas. Hoy, a las tres de la tarde, tomará posesión de la capitania general de Madrid el teniente general D. Antonio Dabán. El señor marqués de Estella se despedirá de los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid presentándoles al mismo tiempo al nuevo capitán general. A última hora conferencia anoche con el señor ministro de la Guerra el señor marqués de Estella. Mañana nábá Consejo de ministros en Palacio bajo la presidencia de S. M. la reina, y el sábado volverán a reunirse los secretarios de la Corona en Consejo ordinario para la resolución de expedientes. En dicho Consejo se tratarán también asuntos de carácter económico. En la Huerta comieron anoche el presidente del Senado, Sr. Elduayen, el ministro de Estado, el gobernador civil señor conde de Peña Ramiro y algunas otras significadas personas. También estuvieron en el domicilio del Sr. Cánovas los ministros de Fomento y Gracia y Justicia y numerosos personajes ministeriales. A última hora la tarde de ayer visitaron en la Presidencia del Consejo al Sr. Cánovas, el ministro de Ultramar y el embajador de Francia M. de Reverseaux. Anoche, en la Academia de la Lengua, se hicieron unas interesantes acoas de un telegrama que, según se decía, se acababa de recibir de Cuba, en el que se daban noticias muy satisfactorias de aquella campaña. Ya se hacen en Gobernación los preparativos para las elecciones municipales de mayo.

En estos últimos días ha hablado el ministro de la Gobernación varias veces de este asunto con el presidente del Consejo. Han tratado de formar una candidatura de hombres de verdadero arraigo; y han tratado también de la elección de no pocos de los que ejercen el cargo de concejal en Madrid por nombramiento de real orden. Según los informes más autorizados, el general Azcárraga no se separará de lo que ya tiene dispuesto para conseguir soldados voluntarios, entre otras razones, porque entiende que ni en Cuba ni en Filipinas, y menos aun en el Archipiélago, es de necesidad absoluta el envío de soldados para cubrir bajas. Y creyendo eso el ministro de la Guerra, es evidente que no se ocupa para nada de la organización de otros refuerzos. Cuanto en contra de esto se ha dicho y se diga es infundado. Ni a Cuba ni a Filipinas han de ir—por ahora al menos—otros refuerzos que los que buensamente den de sí la recluta voluntaria. Se ha dicho a última hora que en un centro oficial se había recibido un cablegrama de Manila con detalles de la toza de Imus. S. A. R. el infante D. Antonio no ha asistido hoy a la capilla pública a causa del luto riguroso motivado por el fallecimiento de su egregia madre la infanta D.ª Luisa Fernanda. En el expreso de hoy ha salido el infante para Biarritz, donde se le unirán sus hijos D. Alfonso y D. Luis. El próximo domingo saldrán de Biarritz para París, donde les espera para abrazarles S. A. R. la infanta D.ª Eulalia, después de la desgracia tan grande que ha sufrido la familia real con la pérdida de S. A. la duquesa viuda de Montpensier. Es probable, casi seguro, que en el Consejo de Ministros que se celebre el sábado en la Presidencia, nada se hable de presupuestos ni de proyectos económicos, que aun no han sido desarrollados, y de los que trata estos últimos días en sus conferencias con el señor presidente del Consejo, el señor ministro de Hacienda. No tiene fundamento alguno el rumor de que se hace eco un periódico de la mañana, relativo a la dimisión del gobernador del Banco de España, Sr. García Barzanallana, por motivos de salud. Ni hay motivos de salud, puesto que esta es buena, ni motivos de ninguna otra clase para tal dimisión, que a nadie ha anunciado, y mucho menos oficialmente, el señor Barzanallana. Entre los liberales es muy comentada estos días la campaña que algunos periódicos conservadores hacen contra el Sr. Maura por su último discurso en la Asociación de la Prensa. Y aparte de la molestia que les causa el tono de alguno de los artículos publicados, los fusionistas se explican la campaña, diciendo que es la mejor demostración de lo acertado que estuvo en sus juicios y afirmaciones el ilustre orador liberal, aun pecando, en determinados puntos, por exceso de prudencia.

En la imposibilidad de despedirse personalmente de las innumerables personas que estos días le han visitado, el señor marqués de Estella nos ruega significamos en su nombre a sus numerosos amigos su agradecimiento por las pruebas de estimación y afecto que de ellos ha recibido. TELEGRAMAS OFICIALES. Habana (sin fecha). (Recibido el 25 a las 4.20 m.) General segundo cabo a ministro Guerra: General en jefe, desde Isabela, dice a V. E.: Cumpliendo mis instrucciones de operar combinadas las divisiones de Bayamo y Cuba, salió con la última el general Linares, de Songo, con 1.600 hombres de todas armas; marchó por San Luis Palma, atravesó río Contramaestre por paso Mabilo, siguió por la entrada de Ramones, y en portero la Sal batió partida Cebreo, que se retiró sobre campamento situado a retaguardia, donde estaba Calixto García; tomó este a viva fuerza, cargando escuadrones del Rey y guerrillas de Cuba, causando 16 muertos al arma blanca. Reforzados con partida Rabi, esperaron por tercera vez en Baire de Arriba, llegando a la vista de Jiguani general Linares, donde acampó. Después reconoció Arroyo de las Piedras. En estas jornadas ha cogido 27 muertos, entre ellos un jefe. De la columna, el teniente caballería del Rey José Boba y 14 de tropa heridos. Batallones de Tarifa y Pavia han efectuado en estos últimos ocho días extensos reconocimientos por Reforma, Río Grande Mango, Los Ramones, San Marcos y Manacas, sin encontrar enemigo ni rastros importantes. Los batallones de Barcelona y Garelano, en marcha de Spiritus y Arroyo Blanco, batieron en Limpios y Taguasco partida de Legón, de 300 hombres, cogiendo 4 muertos; nosotros tuvimos 4 heridos. Batallones de Mérida, Zamora y Rey, en reconocimientos por sus zonas, cogieron 3 muertos, uno médico; luego hizo 2 heridos. Batallones de Arapiles en Santísima Trinidad y de Puerto Rico en su zona, cogieron 6 muertos y talleres; de la columna 2 heridos. Batallones de Isabel II y Murcia batieron partida en Palmarito Seboruac, cogiendo 3 muertos y prefectura con 25 armas; nosotros tuvimos 3 heridos. Otra columna, operando por lomas Modesto, Indio Seiba y Sur de Fomento, cogió 10 muertos y armas,

teniendo por nuestra parte un muerto y 3 heridos. Los batallones de Soria y Alfonso XIII, en reconocimientos por lomas Seibabo y Norte Sigüanea, causaron muchas bajas al enemigo y tuvieron 8 heridos; resultando un total de 63 muertos cogidos, armas y caballos, y de 35 bajas nuestras.—Ahumada. Habana (sin fecha). (Recibido el 25 a las 4.32 m.) General segundo cabo a ministro Guerra: En reconocimientos Matanzas tuvo el enemigo 2 muertos. Guerrilla Catalina (Habana), atacada por rebeldes de ingenio Esperanza, tuvo 8 muertos y 2 heridos. Pequeña columna que salió de Güines dispersó al enemigo, causándole bajas. Fuerzas del provisional de Baleares, en reconocimientos sobre ingenio Nueva Empresa, batieron grupo enemigo e hicieron 4 muertos.— El batallón de Baleares, en reconocimientos, hizo un muerto y 3 prisioneros en Josefina (Pinar). Batallones de Gerona y Vergara, combinados en interior Sierra Animas, hicieron 2 muertos y tuvieron un herido. Batallón de San Marcial batió grupo en portero Mena e hizo 7 muertos; la columna tuvo un muerto y 7 heridos. Columna del general Godoy, en reconocimientos por Montillo, hizo 2 muertos. Presentados 6 armados y 10 sin armas.—Ahumada.

temerides de la guerra. 25 de marzo de 1895. Oficial: Localizada insurrección en la provincia de Santiago de Cuba, ignorándose número de enemigos. Tienen por jefes a Guillermón y Guerra y no ocupan población alguna de importancia. Operan en la provincia doce batallones cuatro escuadrones y guerrillas locales. Sábese que Martí y Maceo se encuentran en Santo Domingo y Puerto Limón respectivamente. Noticias particulares participan levantamiento de dos partidas, una en Puerto Principe y otra en Matanzas. Periódicos niegan que el gobierno comservador piense en el relevo de Calleja al punto elogiar por la actividad desplegada. 25 de marzo de 1895. Repítese en el ingenio Santa Rosa el cho que de dos tropas españolas. Empezó Maceo a destruir la cosecha del tabaco en Vuelta Abajo. Sin cotización.

De una extensa carta que dirige al Herald su corresponsal en Filipinas, tomamos los siguientes párrafos acerca de la marcha de las operaciones sobre Cavite. «El lugar destinado por el general Lachambre para establecer el campamento en Calamba está perfectamente elegido, por la facilidad con que puede verificarse su acceso por la vía marítima, y su proximidad de Silang, uno de los principales focos de la rebelión, al que se dirigirá el primer ataque de las columnas españolas. El general Lachambre ha organizado en breve tiempo un importantísimo depósito de abastecimientos militares, de los que se ha acumulado cantidad enorme. Los servicios de la Administración militar merecen grandes elogios, siendo el primero en reconocerlos al general Polavieja. Puede, pues, asegurarse que si se conserva la comunicación con el interior de Cavite, las fuerzas expedicionarias estarán provistas siempre de pertrechos de guerra y boca. Es excelente el estado de las tropas. Su alimentación es sana y abundante, y su espíritu militar inmejorable. No hay un solo soldado que no desee avanzar hacia el enemigo. El soldado español posee todas las virtudes militares imaginables. Sigue las penalidades con increíble paciencia; exige menos alimento y vestido que cualquier soldado europeo, y cuando suena el grito de «¡Viva España!» lanzase a la pelea lleno de entusiasmo, realizando actos de admirable heroísmo.»

FILIPINAS



TEATRO DEL PRINCIPE ALFONSO

Hé aquí la lista de la gran compañía de ópera italiana que actuará en dicho teatro desde el día 17 de abril próximo...

Primi baritoni: Pozzi-Camola, Vittorio; Hernández, Gabriele. Primi bassi: Rossato, Luigi; Verdaguer, Martino.

La empresa se propone dar una representación de Gli Ugonotti en la que tomen parte los célebres artistas Darclée, Ibos y Tetraxini.

1.400 pesetas a impartir ó por 20 funciones. Idem platos, sin id., 1.600 y 900.

del día 22, y á las cuatro de la tarde 28. La temperatura fué de 31,1 grados la máxima, y de 12 la mínima.

Espectáculos para el día 26. ESPAÑOL.—8 1/2.—(Moda).—Lo primitivo.—El sutil tramposo.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL VIERNES 26 DE MARZO

BOLETIN religioso del día 26.

Santos del día 26 de marzo.—San Braulio, obispo y confesor; Sta. Eugenia, virgen; San Casimiro, mártir; San Félix, obispo; San Ludgero, obispo; Santos Pedro, Marciano, Tovinio, Cariano y otros mártires.

Reuniones.

Mañana á la nueve de la noche, continuará en la real Academia de Jurisprudencia, la discusión de la Memoria del Sr. Gómez de la Serna...

CARIDAD

La impura vida en la miseria espantosa, desnuda y muerta de hambre, tiene 68 años y está enferma. Las personas caritativas que deseen socorrerla...

ELEGANCIA — REDUCCION ABDOMINAL

En las fiestas de invierno, cuando el frío, el viento y la humedad hacen indispensable el uso de la ropa...

GRANDES OCASIONES

Los Almacenes de la Louvre terminan el sábado la venta de los géneros procedentes de una importante tienda...

LA FUNERARIA

LA MAS ANTIGUA EN ESPAÑA. SERVICIOS FUNEBRES DE LUGO Y MODESTOS. PRECIOS ECONÓMICOS. TELEFONO 225.

KANANGA del JAPON

RIGAUD y Cia, Perfumistas. Proveedores de la Real Casa de España. PARIS - 8, rue Vivienne - PARIS.